



Canciller Carlos Martínez enfrentó juicio político en el Congreso

Una historia de crecimiento, resiliencia y prosperidad a través de 50 años eso define a Grupo CRESTA



Últimas noticias

Israel tiene como prioridad el rescate de secuestrados por HAMAS durante cese al fuego





Israel tiene como prioridad el rescate de secuestrados por HAMAS durante cese al fuego

El 7 de octubre de 2023, en Israel se vivieron momentos de terror, cuando el grupo terrorista HAMAS, ingresó y atacó a los israelíes, asesinando a 1,400 ciudadanos entre niños, niñas, jóvenes, adultos de la tercera edad, mujeres y hombres.

El hecho además dejó a 200 israelíes secuestrados.

Desde ese 7 de octubre de 2023, las fuerzas de seguridad de Israel han trabajado para rescatar a los secuestrados y aunque hay resultados positivos, aún falta muchos más.

El embajador de Israel en Guatemala, Alon Lavi, informó acerca las negociaciones para la liberación de los rehenes, lo cual es prioridad y el cese al fuego que inició el pasado domingo.

Tres israelíes fueron liberadas y ahora están con sus familias.

BIENVENIDAS A CASA



Doron
Steinbrecher

Romi
Gonen

Emily
Damari

Como parte de las negociaciones, también Israel tuvo que liberar a terroristas de HAMAS.

Este sábado, 25 de enero, será un día importante pues se espera que 33 secuestrados, sean liberados, se ha pedido la liberación de mujeres, niños y niñas, además de adultos de la tercera edad o personas enfermas; en este momento.

Y continúan con las negociaciones hasta lograr la liberación del 100% de israelíes y personas secuestradas por HAMAS.



El embajador Alon Lavi, reconoció la importancia del apoyo del Gobierno de Estados Unidos para lograr avance en las negociaciones del cese al fuego.

En el caso del cambio de Gobierno en EE.UU., el diplomático comentó que se ha contado con el apoyo de la anterior gestión y ahora ha sido vital, la ayuda de los actual Gobierno; es decir, el liderazgo de Donald Trump.

En el caso de Guatemala se ha mantenido una relación histórica con Israel, la cual sobrepasa los gobiernos de turno.

Inicia CONASAN nuevamente trabajarán Plan de Seguridad Alimentaria y Nutricional



Bajo el liderazgo de la vicepresidente, Karin Herrera, este jueves, 23 de enero se realizó la primera reunión del Consejo Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional (CONASAN).

Este año, nuevamente se acordó la elaboración urgente de un Plan de Seguridad Alimentaria y Nutricional y dos Protocolos de Contingencia para enfrentar el hambre estacional.



El primero será para atender las necesidades de las personas retornadas y el otro para mitigar el impacto del hambre estacional en las comunidades más vulnerables.

Herrera informó que el protocolo de atención a los retornados debe presentarse el 30 de enero para revisión.

Una vez aprobado por el Consejo Nacional de Seguridad Alimentaria se socializará con las autoridades migratorias para garantizar su implementación.

El segundo protocolo tendrá como objetivo atender el documento deberá ser aprobado en febrero, para iniciar su implementación en marzo.

Continuarán trabajando según agenda previa.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

- Diamante Q975*
- Platinum Q750*
- Preferencia Q300*
- *Aplica cargos



La asegurabilidad y resiliencia del sector asegurador fue presentado por AGIS

La Asociación Guatemalteca de Instituciones de Seguros (AGIS) celebró su foro anual bajo el tema "Asegurabilidad y resiliencia", con el objetivo de destacar el rol clave del sector asegurador en la construcción de un país más preparado frente a los desafíos económicos, sociales y naturales.

El evento reunió a expertos nacionales e internacionales, autoridades gubernamentales y representantes de la industria aseguradora para abordar temas de relevancia como la gestión de riesgos, la importancia de la seguridad vial y el fortalecimiento de los activos municipales y estatales.



Una agenda de impacto

La jornada comenzó con las palabras de bienvenida a cargo del presidente de AGIS, Hermann F. Girón Delery, quien destacó la importancia de fomentar la colaboración entre el sector público y privado para impulsar la resiliencia del país. *"Desde terremotos hasta inundaciones, los eventos naturales no solo afectan la infraestructura, sino que también impactan directamente en la calidad de vida y el desarrollo económico de millones de personas y como sector asegurador y autoridades locales, debemos acompañar a los guatemaltecos con responsabilidad, solidez y ciencia ante los retos que enfrentaremos juntos"*

Acto seguido, el Superintendente de Bancos, Saulo De León Durán, compartió un mensaje sobre el papel de la regulación en el desarrollo del sector.



El foro incluyó presentaciones destacadas como la conferencia "Desastres y resiliencia" dictada por Samantha Cook, experta del Banco Mundial, quien abordó cómo las estrategias de asegurabilidad pueden mitigar los impactos de eventos catastróficos.

En el panel "Exposición a desastres naturales y la importancia de la mitigación y asegurabilidad de los activos públicos", moderado por Hermann Girón, presidente de AGIS, participaron figuras clave como el licenciado Víctor Martínez, vicealcalde de la Municipalidad de Guatemala, y Juan Luis Barrios – Representante del sector privado de CONRED.

Este panel subrayó la necesidad de generar estrategias, políticas públicas y normativas, necesarias para fortalecer prevención, resiliencia y sostenibilidad en Guatemala ante posibles riesgos como terremotos, tormentas t Por su parte, la asesora actuarial de AGIS, Carme de González, compartió un análisis

profundo sobre el mercado asegurador guatemalteco, destacando los resultados en 2024 y retos que enfrenta el sector en el contexto actual.



Seguridad vial: una prioridad nacional

Otro de los momentos clave del foro fue el panel "La importancia humana y económica de la seguridad vial en el país: causas y consecuencias de los accidentes de tránsito", moderado por Víctor Pozuelos, miembro de junta directiva de AGIS. Este espacio contó con la participación de expertos como Carmen Salguero de FUNDESA; el doctor Francisco Coma, exministro de Salud; y Juan Carlos Botran del Automóvil Club.

Los panelistas discutieron los impactos sociales y económicos de los accidentes de tránsito y las oportunidades para reducir estos riesgos mediante estrategias integrales. tropicales, entre otros.

Cierre y reflexiones

El foro concluyó con un llamado a la acción para fortalecer las alianzas entre los diferentes actores del país y así promover una mayor cultura de asegurabilidad y resiliencia.

AGIS reafirmó su compromiso de continuar liderando iniciativas que fortalezcan el sector asegurador y beneficien a la sociedad guatemalteca. Con este foro, AGIS ratifica su papel como un aliado estratégico en la construcción de un país más seguro y resiliente, trabajando de la mano con el sector público y privado para enfrentar los desafíos del presente y el futuro.



Canciller Carlos Martínez enfrentó juicio político en el Congreso

Guatemala ha mantenido una relación histórica con Israel desde su fundación en 1947. Sin embargo, el 10 de mayo de 2024, en el seno de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Guatemala emitió un voto favorable para Palestina.

Antecedentes en Guatemala:

El pasado 10 de mayo de 2024, ante la asamblea de la ONU, Guatemala votó a favor de conceder nuevos "derechos y privilegios" a Palestina. En este proceso se unió a las naciones que piden al Consejo de Seguridad reconsiderar que ese país sea el miembro número 194 del organismo mundial. La alianza en ese momento fue con: Rusia, China, Chile, Bolivia, Brasil, España, Venezuela, Irán, Nicaragua, Colombia, Francia, México, Oman, Portugal, Qatar y Grecia, entre los 143 que votaron a favor de Palestina. Los que votaron en contra fueron Israel, Estados Unidos, Argentina, República Checa, Hungría, Micronesia, Hungría, Nauru, Palau y Papua.

Sin embargo, la decisión provocó el rechazo de la oposición política en el Legislativo que conllevó a la solicitud de interpelación del canciller Carlos Martínez, quien actualmente, no puede salir el país, debido al juicio político en el Congreso de la República. Pero, no fue solo en el Legislativo, donde provocó rechazo la medida, sino también en sectores sociales que apoyan a Israel como nación.

Posterior, a este voto a favor de Palestina, 12 de 16 bloques parlamentarios en el Legislativo, decidieron solicitar la interpelación del ministro de Relaciones Exteriores (MINEX), Carlos Martínez. El juicio político, inició con 35 interrogantes planteadas por el diputado de la bancada VALOR, Elmer Palencia.



Luego de concluir, las preguntas básicas y adicionales de la interpelación, el diputado Palencia, aseguró que, tras el análisis de las respuestas del canciller, *“nos damos cuenta de que ha sido, una irresponsabilidad por parte del Ejecutivo, el tomar posturas que van alejadas de los principios básicos que tienen nuestra sociedad guatemalteca. El haber dado un voto a favor de Palestina, pareciera que no es un tema que pueda afectar o pueda tener una repercusión. Pero al escuchar las respuestas del señor ministro, nos damos cuenta de que ese voto favorable en ese momento no fue a favor del pueblo Palestino, sino fue a favor de una organización terroristas que esta en este momento gobernando ese territorio.”*

Palencia, también afirmó: *“queda claro ante las respuestas del ministro, que a pesar de los esfuerzos que hace por decir la diferencia entre la organización terroristas y el llamado Estado Palestino, en este momento no existe tal diferencia”. Pero “existe una política del actual Ejecutivo en contra de Israel, con esta conclusión es con la que me voy, después de este ejercicio democrático”, aseveró Palencia.*

Los legisladores finalizaron las 35 preguntas básicas al canciller, relacionadas a la votación que emitió el 10 de mayo de 2024 en la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a favor de Palestina para ser integrada al organismo internacional. Ahora continúan con las preguntas adicionales.



El diputado del bloque Unionista, Álvaro Arzú, realizó una serie de preguntas adicionales al canciller Martínez. *“Muy preocupado de la interpelación señor presidente y compañeros, porque es evidente la postura del Gobierno de Guatemala ante Israel”.*

“El problema es el momento en el que Guatemala decide apoyar la creación de del Estado Palestino, otorgándole mayores privilegios a una autoridad no democrática ante Naciones Unidas. En un momento en donde Israel está peleando una guerra existencial, no solo contra HAMAS, contra Hezbolá, contra Siria, contra Irán, eso es lo que está peleando Israel. Y en ese momento, que un aliado y amigo histórico de Israel salga y votó en favor de otorgarle privilegios a una población que cree en la destrucción del

Estado de Israel, me parece que es una traición a los valores de los guatemaltecos, a las creencias de los guatemaltecos y una traición a un pueblo y un Estado que han sido aliados y amigos nuestros”. En el 2018, Guatemala reconoció a Jerusalén como capital de Israel.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



El Futuro de los Pagos: Construyendo un Ecosistema Sostenible a Través de los Datos

Al reflexionar sobre el estado actual de los pagos y los desarrollos en curso, una pregunta que persiste es ¿estamos asegurándonos de integrar todos los elementos necesarios para crear un entorno que sirva mejor a quienes lo necesitan?

La industria de pagos es una donde puedes proveer de manera sostenible los servicios que se necesitan para el desarrollo de esa comunidad a la cual sirve.

Y además permite crear una visión más amplia de la usual cuando se cruza con la palabra “pagos”. Cuando hablamos de pagos, normalmente, nos precipitamos a pensar o a preguntar cómo es que se transfieren fondos de una persona a otra y en qué riel se realiza el movimiento de fondos. Sin embargo, esto no es algo que debe mirarse de forma simplista.

El objetivo de cualquier ecosistema es ser autosostenible, lo cual es parte de su progresión natural. Para lograr la sostenibilidad, un ecosistema eficiente debe operar con equilibrio. Este equilibrio se alcanza cuando se abordan las necesidades fundamentales de todas las partes que lo conforman. Y una vez que se cumplen las condiciones primarias para la existencia, se establece el equilibrio, permitiendo que todo lo demás se adapte y evolucione.

Al considerar “*El Futuro de los Pagos*”, necesitamos identificar las necesidades fundamentales que deben abordarse para proporcionar una base para la evolución continua. Dos necesidades críticas son la confianza y el financiamiento.

La confianza se establece identificando con precisión quién está involucrado en una transacción. Debemos asegurarnos de capturar todos los elementos necesarios para verificar las identidades detrás de las transacciones, lo cual puede ser un desafío en nuestra realidad multicanal y omnipresente.

El financiamiento, por otro lado, se refiere a facilitar el crédito. Es esencial dar acceso al crédito a quienes más lo necesitan, permitiéndoles continuar con sus actividades y fortalecer su capacidad para consumir bienes y servicios necesarios para llevar a cabo las actividades en sus vidas y negocios.

Los datos son nuestro principio. Para el desarrollo saludable y sostenible de cualquier ecosistema de pagos, es crucial orquestar todos los puntos de datos transaccionales y traducirlos en conocimientos prácticos. Estos conocimientos deben estar específicamente orientados a mejorar la confianza y el financiamiento.



La recuperación de la red vial es una prioridad asegura el CIV, ahora con ruta Chichicastenango y Santa Cruz del Quiché

La recuperación de la ruta entre Chichicastenango y Santa Cruz del Quiché es una prioridad para la población de las comunidades del sector, por lo que el tramo del kilómetro 156.5 de la ruta nacional 15-02, históricamente afectado por socavamientos, ha sido priorizado para la restauración del paso vial.

Los trabajos, a cargo del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), a través de su unidad ejecutora COVIAL, buscan asegurar la conectividad vial hacia la cabecera departamental de Quiché y otros municipios. La obra incluye la construcción de un muro de gaviones de 60 metros de altura y 25 metros de ancho. Este muro es segmentado en niveles, utilizando canastas de gaviones armados con roca firme. Además, se implementan obras complementarias, como disipadores de energía para evitar la erosión provocada por el agua pluvial.



Actualmente, el proyecto se encuentra a 10 metros del nivel de la carretera y en los próximos días iniciará la construcción del último nivel, lo que permitirá rehabilitar el paso con una nueva carpeta asfáltica.

Debido a las labores en curso, un carril permanece cerrado y el tránsito es alternado en el otro carril para ambos sentidos. Las autoridades solicitan a los usuarios de la ruta circular con precaución y respetar los límites de velocidad establecidos.

Una de las cuentas pendientes del CIV según los diferentes sectores, en el 2024, fue la recuperación de la red vial, considerando que no existieron proyectos de infraestructura, por lo que han urgido a las nuevas autoridades para dar resultados y ejecutar los recursos de la cartera, a través de los planes ya establecidos para este fin.



Una historia de crecimiento, resiliencia y prosperidad a través de 50 años eso define a Grupo CRESTA

Grupo CRESTA, un conglomerado con más de 50 años de experiencia en la industria alimentaria y agrícola, presentó oficialmente el lanzamiento de su nueva identidad corporativa. Bajo la filosofía de “inspirar al mundo a ir más allá de los límites”, nace como una familia de marcas comerciales integradas que han sido emblemáticas en Guatemala y El Salvador.

Con un portafolio diverso, Grupo CRESTA ofrece marcas de referencia como:

- Granjazul, líder en el mercado de huevos en Guatemala y El Salvador.
- Cintazul, experto en alimentos balanceados personalizados.
- Inavisa, la opción de pollitas más reconocidas de la región.
- El Paraíso, fertilizantes orgánicos que equilibran tecnología y naturaleza.
- Nita, una opción práctica en carnes avícolas listas para cocinar.



El director general de Grupo CRESTA, José Manuel Segovia, comentó acerca del amor de la compañía por Guatemala.

Al futuro, Segovia, se inspira trabajando y se ven “*prosperando por el bien de todas las futuras generaciones*”, pues continúan brindando oportunidades laborales tanto a nivel nacional como fuera de las fronteras a través de las exportaciones.

Segovia hizo énfasis en “*creo que lo importante aquí es creer en este país y saber que si se puede. Realmente es un país que tiene muchas bendiciones, yo creo que Dios le tiene puestas las manos encima y que nos deja hacer nuestros sueños y todo lo que tenemos que hacer es creer y luchar por ellos, no es fácil, pero se puede*”.

El sector avícola desempeña un papel fundamental en el desarrollo económico del país. Según datos de Central American Business Intelligence (CABI), se estima que la huella económica de la industria avícola en Guatemala ronda los Q35,000 millones, generando más de 97 mil empleos directos y más de 300 mil empleos indirectos. Además de otorgar más de Q3,300 millones en salarios anualmente.

Además, el sector aporta aproximadamente el 2% al Producto Interno Bruto (PIB) de Guatemala, y el 8% del PIB agropecuario, y genera más de US\$387 millones en inversión, con un incremento anual de US\$13 millones.

Guiados por su compromiso con el guatemalteco, Grupo CRESTA también destaca por su responsabilidad social empresarial. Durante más de siete años, a través de la marca de huevos Granjazul, ha apoyado iniciativas como la Fundación Ronald McDonald, con donaciones económicas anuales en apoyo a las familias que se hospedan en las casas. Asimismo, colabora con la fundación Margarita Tejeda, contribuyendo al bienestar de niños con síndrome de Down mediante ingresos generados por la venta de sus productos en los supermercados, y apoya la nutrición comunitaria en Amatitlán, donando productos mensualmente a instituciones locales.



Fieles a su propósito de integrar en balance naturaleza y tecnología, esta nueva familia no solo aspira a liderar el mercado, sino a convertirse en un referente de integración entre innovación tecnológica y sostenibilidad. La empresa apuesta decididamente por tecnologías avanzadas que elevan la calidad de sus productos y reducen su impacto ambiental, respetando la naturaleza e impulsando el desarrollo responsable.

Con valores de integridad, pasión por la excelencia, respeto a la naturaleza y ejecución impecable, la compañía avanza con paso firme en el camino hacia el liderazgo en la región. Respaldada por un equipo en crecimiento de más de 900 colaboradores, se convierte en un

actor clave en la transformación de la industria alimentaria y agrícola de Guatemala.

